

Note de lecture : Le capitalisme contre les inégalités

Philippe DEUBEL
Académie de LILLE

Mots-clés : Inégalités, Justice sociale, Politiques publiques.

Résumé :

La question de l'inégalité est aujourd'hui très présente dans la littérature économique et les médias. Pour clarifier cette question difficile, il importe tout d'abord d'identifier et de mesurer ces inégalités qui ont un caractère multidimensionnel. Il importe également de faire le point sur l'action publique en la matière : quelles sont les politiques de lutte contre les inégalités qui sont les plus efficaces ? Enfin, l'action de lutte contre les inégalités n'a de sens que si celle-ci est légitime. Il faut alors se poser la question de l'arbitrage entre efficacité économique et équité. Et contrairement à une certaine vision libérale et néolibérale de l'économie, il semble bien que l'on puisse affirmer qu'un excès d'inégalité compromette le progrès économique et social.